



## Certidumbre Jurídica

HECHOS Y SUSURROS

DOLORES  
COLÍN



[lola-colin@hotmail.com](mailto:lola-colin@hotmail.com) // @rf59

**E**n los últimos meses, las voces de empresarios extranjeros de los Estados Unidos, que es nuestro principal socio comercial; España, Francia, Alemania entre otros inversores expresaron su interés por invertir en México. Todos coincidieron en pedir certeza jurídica.

La Reforma al Poder Judicial, está por definirse en el Senado de la República.

A pesar de la protesta de los trabajadores del Poder Judicial y de la Corte que solo piden

ser escuchados por los legisladores. La iniciativa del presidente López Obrador, avanza.

El debate es que en la votación uno o varios senadores de la oposición le faciliten a las fracciones de Morena y aliados la mayoría calificada. Los 43 senadores del PAN, PRI y MC, han hecho público su voto en contra. Ya se verá en el pleno cuando se tengan los resultados.

La Ministra Norma Piña, presidenta de la SCJN y del Consejo de la Judicatura Federal, presentó en defensa del Poder Judicial, a través de redes sociales, dos propuestas para evitar la demolición del Poder Judicial. Ni el más mínimo interés de escucharlos.

El hecho es que la incertidumbre está presente, Y las inversiones ya están viendo otros países como Brasil, Costa Rica, La Dominicana y Texas en los EUA. La Reforma al Poder Judicial, le quita el atractivo a México, para traer capitales.

### SUSURROS

1. El compromiso de Coca-Cola FEMSA, con la sostenibilidad fue reforzado al alcanzar su objetivo en eficiencia hídrica, un logro destacado en la industria de bebidas. Con un ahorro de 21% de agua por cada litro de bebida producida, la empresa no solo cumple con sus obligaciones vinculadas a los certificados bursátiles, sino que también refuerza su papel como líder en prácticas sostenibles. Este avance subraya su enfoque estratégico en la gestión de recursos hídricos, lo que tiene un impacto positivo tanto en su operación como en las comunidades donde tiene presencia. La inversión de más de 17 millones de dólares en proyectos relacionados con la eficiencia del agua en 2022 y 2023 refleja el esfuerzo continuo por parte de la empresa, que dirige Ian Craig, para avanzar hacia un futuro más responsable y sostenible. Además de su impacto ambiental, este logro permite a la empresa mantener condiciones favorables en sus instrumentos financieros, consolidando su estrategia de crecimiento sostenible. Con acciones como estas, Coca-Cola Femsa reafirma su compromiso con la protección del medio ambiente y su liderazgo en la adopción de mejores prácticas.

2. El sector del plástico en México juega un papel crucial en la economía nacional, generando más de un millón de empleos y contribuyendo con el 3.1% del PIB manufacturero. Con alrededor de 400 empresas enfocadas en procesos de reciclaje, el país ha logrado reciclar un millón 700 mil toneladas anuales de plásticos consolidándose como líder continental en acopio de PET con una tasa del 63%, y con la meta de alcanzar el 80% para 2030. Al respecto, la Asociación Nacional de Industrias del Plástico (ANIPAC), presidida por Marlene Fragoso y dirigida por Raúl Mendoza, recientemente celebró su Convención anual en Tabasco, estado gobernado por Carlos Manuel Merino, y que próximamente albergará una planta de reciclaje de PET.